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 « Le succès est la somme de petits efforts répétés jour après jour. » 
 

 Joseph Delteil, « collège de la réussite », en quelques chiffres : 
- 93,8 % d’admis au D.N.B général dont 35 % de mention TB, 27,8 % de mention B et 22,7 % de mention AB, 

- également, 100 % d’admis au D.N.B professionnel dont une mention AB, 
- en plus, 100 % d’admis au C.F.G, 

- mais aussi, 81,7 % d’élèves orientés en seconde générale et 12.4 % en seconde professionnelle. 
 

 Oui, le collège Joseph Delteil est un établissement qui fait réussir les élèves dont il a la responsabilité. Cette réussite 

s’explique par le travail de l’ensemble des personnels : les enseignants et les éducateurs de la vie scolaire, mais également 
tous les services annexes, les agents responsables de la cantine et de l’entretien, et l’apport des personnels infirmiers, 

sociaux et d’orientation. Tous, nous pouvons être contents et fiers de contribuer à cette excellence, parce qu’on est plus 
efficace dans un espace où l’on se sent bien. 

 En cette période de fin d’année, faisons le vœu que les futures promotions d’élèves aient des résultats aussi 
remarquables !  

 Bonnes fêtes à tous ! 
L’équipe de Direction 
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Pour ce numéro, les journalistes du JDL ont eu envie de mieux connaître une partie du 
personnel medico-social du collège : Mme Lamarca, Mme Nouel et M. Gilles.  

Alors ils sont allés leur poser quelques questions !

Quel âge avez-vous ?
Mme Lamarca : J’ai 39 ans. 
Mme Nouel : J’ai 42 ans, c’est très 
indiscret... 
M. Gilles : 65 ans. 
 
Quel métier faites-vous dans 
l’établissement ? 
Mme Lamarca : Je suis 
assistante sociale. 
Mme Nouel : Je suis 
infirmière diplômée d’Etat 
donc j’ai un diplôme 
d’infirmière comme toutes 

les infirmières mais j’ai passé le 
concours national après 15 ans  
d’exercice à l’hôpital. 
M. Gilles : Je suis psychologue 
éducation nationale, ex-
conseiller d’orientation-
psychologue. 
 
Pourquoi avez-vous choisi ce 
métier ? 
Mme Lamarca : Pour aider les 
gens et plus précisément les 
jeunes. 
Mme Nouel : Parce que j’aime 
les gens. J’aime soigner. La 
nature humaine me passionne, 
le corps me passionne aussi. 
C’est vrai que le travail dans un 
établissement scolaire est très 
intéressant parce que c’est 
vraiment travailler sur le bien-
être des enfants pour qu’ils 
réussissent à l’école. 
M. Gilles : Je suis tombé 
dedans un peu par hasard. 
 
Combien de diplôme faut-il 
avoir pour faire ce travail ? 
Mme Lamarca : Il faut un 
diplôme d’Etat. C’est 3 ans 
d’études dans une école après 
le bac. 
Mme Nouel : Il faut un diplôme 
d’infirmière qu’on obtient 
après trois ans d’études après le bac. Il faut 
ensuite passer un concours. 
M. Gilles : A l’époque, c’était un bac +3 (3 ans 
après le bac) maintenant il faut avoir un Master 
(bac +5 ans) pour pouvoir passer le concours. 
 

Qu’est-ce que vous aimez le plus dans votre 
métier ? 
Mme Lamarca : Être avec les jeunes et les aider. 
Mme Nouel : C’est le contact avec les enfants. 
C’est la relation de confiance entre eux et nous 
que je trouve très intéressante. 
M. Gilles : Le contact avec les familles, les 

élèves et les profs. Le milieu 
scolaire en général. 
 
Qu’est-ce qui vous a motivé à 
venir à Limoux ? 
Mme Lamarca : C’est parce que 
j’aime bien mon travail et ça me 
motive à venir tous les jours. 
Mme Nouel : C’est parce que 
j’habite à côté de Limoux. 
M. Gilles : Parce que je voulais 
être au soleil ! 
 
Que pensez-vous des élèves 
du collège Delteil ? 
Mme Lamarca : Ils sont gentils, 
ils sont bien les élèves de 
Delteil ! 
Mme Nouel : Je les trouve très 
sympathiques. Ils sont très 
nombreux mais agités parfois, 
comme tous les élèves. 
M. Gilles : Ils ne sont pas pires 
que les autres élèves. 
 
Depuis quand travaillez-vous 
ici ? 
Mme Lamarca : C’est ma 2ème 

année. 
Mme Nouel : J’ai fait ma 
première rentrée en septembre 
2017. 
M. Gilles : Depuis septembre 
1981. 
 
Avez-vous des passions en 
dehors du collège ? 
Mme Lamarca : J’aime bien 
marcher et j’aime bien la 
musique. 
Mme Nouel : Oui, je fais 

de la poterie, de la musique et de la 
danse. J’aime beaucoup faire des 
choses de mes mains. 
M. Gilles : Pendant longtemps, j’ai fait de la 
spéléologie, de l’exploration. Maintenant, 
c’est surtout du modélisme naval. In
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PATRICE EVRA 
 

 Patrice Evra est un joueur de football professionnel français. Il a joué à Manchester United, à la 
Juventus de Turin et à l’Olympique de Marseille. Il a aussi joué en équipe de France (81 sélections). 
Patrice Evra s’est battu avec un supporteur marseillais le 2 novembre 2017 juste avant le match de 
football Marseille-Guimaraes. A l’échauffement, Patrice Evra lui a tiré dessus sans faire exprès. Il 
ne s’est pas excusé et le supporteur a commencé à l’insulter. Ça n’a pas plus à Patrice Evra qui 
s’est énervé. Il lui a dit de venir sur le terrain. Le supporteur est allé le voir et il lui a mis un coup de 
poing. Patrice Evra a voulu se venger et il lui a donné un coup de pied au niveau de la tête. Il 
aurait dû se contrôler. Les conséquences : Il a été viré du club de l’OM, il est suspendu de l’équipe  
de France et il est même suspendu de toute compétition européenne jusqu’en juin 2018. Il a pris 

une amende de 10 000 euros. 
 
 On a eu envie de parler de ce sujet car son 
comportement ne donne pas une bonne image du 
football français. Normalement, le football a des 
valeurs : le respect, le contrôle de soi, l’humilité, le 
partage, l’esprit d’équipe, la solidarité etc. Si vous ne 
connaissez pas le football, on vous invite à essayer ! 

LA TÉLÉ-RÉALITÉ 

CHAUSSONS AUX POMMES FRAÎCHES 
Nous avons fait une recette avec la professeure de 

cuisine de Segpa, Madame Denjean.  
On aimerait vous la faire partager : 

 

1) Prendre 3 pommes. 
2) Nettoyer les pommes dans l’eau. 
3) Éplucher les pommes avec un économe. 
4) Enlever les pépins des pommes. 
5) Couper les pommes en petits cubes. 
6) Prendre une pâte feuilletée. 
7) Prendre un bol pour faire la forme des chaussons 

aux pommes. 
8) Prendre 20g de sucre en poudre pour la recette. 
9) Replier les chaussons et les mettre sur une plaque 
de cuisson. 

10) Laisser cuire à 200°c les chaussons pendant 40 
minutes.      

 

Bon appétit ! 
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Depuis les années 2000, il existe en France et 

dans le monde entier la télé-réalité. On aimerait 

vous en parler. Il y a 

plusieurs émissions sur 

plusieurs chaînes TV 

comme : les marseillais Vs le 

reste du monde, les Anges, 

Secret Story, les Princes de 

l’amour, Koh Lanta, la 

revanche des ex, Friends trip, 

l’île de la vérité, les 

incroyables aventures de 

Nabilla et Thomas en 

Australie, Qui veut épouser 

mon fils, Mad Mad, Moundir et les apprentis 

aventuriers, 10 couples parfaits... Ces émissions sont 

beaucoup regardées par les ados. Beaucoup de 

personnes de la télé-réalité sont devenues connues 

comme Nabila. Certaines émissions sont faites avec 

des objectifs professionnels, pour trouver l’amour, 

ou pour faire des compétitions. 

Certaines personnes aiment ça 

parce que ça fait passer le temps 

et les ados aiment bien parce que 

dans la télé-réalité, les 

candidats sont souvent idiots et 

il y a beaucoup de disputes. 

Mais il y a aussi des personnes 

qui n’aiment pas parce qu’ils 

pensent que ce n’est pas très 

intelligent. Ces personnes 

pensent que c’est vulgaire, que 

la télé-réalité porte mal son nom parce que ça ne 

ressemble pas à la réalité et aussi que ça ne 

donne pas une bonne image des femmes. 
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REPONSES 
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A : William Shakespeare, B : Marcel Pagnol, C : J.K. Rowling, D : Victor Hugo  

PARTICIPATION « A LA GRANDE LESSIVE » ! 

 Initié en 2006, par la plasticienne Joëlle 

Gonthier, La Grande Lessive© est un événement 

d'ampleur internationale. En effet, ce n’est pas 

moins de 107 pays sur 5 continents qui y prennent 

part. Le principe de cette journée est de venir 

accrocher une œuvre (peinture, dessin, photo, 

collage, etc.) sur des fils tendus un peu partout dans 

la ville de Limoux. le GRAPH de Carcassonne a 

organisé cet événement et a invité le collège à y 

participer. 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 Le Jeudi 19 Octobre 2017, nous sommes allés 

accrocher place de la République à Limoux les 

travaux des élèves du collège réalisés en Arts 

Plastiques et en Mathématiques, sur le thème : « ma 

vie vue d’ici et là », puis nous avons participé à un 

atelier vidéo au Musée Petiet de Limoux. 

Impressions des élèves: 

- C’est dommage, il ne faisait pas beau, il pleuvait... 

Aude 

- C’était trop long d’attendre notre tour pour 

participer à l’atelier vidéo au Musée. Maël 

- J’ai bien aimé accrocher les dessins des élèves du 

collège. Henzo 

- C’était bien car on a vu tous les dessins des 

participants de Limoux. Jimmy 

- J’ai aimé découvrir le Musée. Julia 

- On nous a filmés mais on n’est pas passés à la tv. 

Maël 

QUI SUIS-JE ? 

D - Je suis un poète et romancier et aussi sénateur. 

Je suis né le 26 février 1802 et décédé le 22 mai 1885. 

J’ai été inhumé au Panthéon à Paris. 

J’ai écrit un roman qui s’appelle « Notre Dame de Paris ». 

Je suis …………………….. 

A - Je suis né en 1564 à Stratford-upon-Avon. 

Je suis mort le 23 avril 1616. 

J’ai écrit la célèbre pièce de théâtre  

« Roméo et Juliette ». 

Je suis …………………….. 

B - Je suis un écrivain et un cinéaste né le 28 février 

1895 à Aubagne et décédé le 18 avril 1974 à Paris. J’ai 

écrit « La gloire de mon père» et  

« Le château de ma mère ». 

Je suis …………………….. 

Les élèves de 4°5 et 4°7 de Mme Negro, 
professeur de Français, ont inventé quelques 

devinettes. Essayez de retrouver le nom de ces 
écrivain(e)s célèbres ! C - Je suis une écrivaine de romans anglaise du 21ème 

siècle. Je dois ma popularité à ma fameuse série de romans 

« Harry Potter» ou plus récemment « Les Animaux 

Fantastiques ». 

Je suis …………………….. 
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CALLIGRAMMES des 5ème7 

Annelise Heurtier :  

Une auteure très à la mode 

 

- Auteure de : Le complexe du papillon (au C.D.I), Sweet Sixteen, Le carnet Rouge, 
Charly Tempête... 
 

- Personnalité : Quand elle était jeune, son 
temps était partagé entre les compétitions 
de gymnastique, le lycée et les livres. Elle 
lisait beaucoup. Maintenant, elle a deux 
enfants. Elle continue de lire mais en plus, 
elle écrit et elle commence à être 
renommée ! Elle a publié une trentaine de 
livres en moins de 10 ans et a reçu de 
nombreux prix littéraires !!! 
 

- Avis de lecture sur « Le complexe du 
papillon » : 
J'ai vraiment adoré ce livre. Je l'ai même 
relu deux fois ! Il est intéressant et pourrait 
être inspiré de faits réels... Il est super ! 

Voici quelques calligrammes réalisés par les élèves de Mme Pessaud, professeur de Français. 
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  Je suis parti à la rencontre de M. 

BRETZNER, afin de l’interviewer au sujet 
de sa profession et de l’UNSS kayak. Il 
m’a confié qu’il était professeur d’EPS 
depuis 7 ans et qu’autrefois il enseignait 
au lycée Andréossy de Castelnaudary. 
Dans son métier, il aime « faire pratiquer 
aux élèves le sport ». Il trouve que « les 
relations sont différentes, plus détendues 
que dans les autres matières 
enseignées ». Son sport favori est le 

kayak qu’il a commencé à pratiquer à 12 
ans. Il a été en équipe de France de canoë 
pendant 7 ans où il a gagné plusieurs 
championnats de France et fait plusieurs 
podiums. En dehors de sa profession, il 
pratique la voile et le cyclisme. Il aime 
beaucoup les bateaux, d’où sa passion 
pour le kayak. 

  En kayak, « il y a douze disciplines telles 
que le canoë monoplace ou encore le canoë 
biplace » (ces deux disciplines sont celles 
qu’il pratiquait en équipe de France). 

  En UNSS, les sportifs s’entraînent au club 
de Limoux à côté de la piscine. Ils se 
déplacent avec la voiture attribuée par le 
collège ou bien avec celle du club. Ils sont 
déjà partis à Cessenon, dans l’Hérault et 
aussi à Pau. Cela fait deux ans que le 
collège participe au championnat de France. 
Son meilleur classement est 10ème sur 14. 

  Merci à monsieur BRETZNER de m’avoir 
accordé de son temps. 

 

Pablo RODRIGUEZ 

 Le 15 novembre 

dernier, les footballeurs et 

les nageurs étaient de 

sortie.  Les uns à 

Castelnaudary et les autres 

à Carcassonne. Pour 

commencer, la section 

foot du collège avait un 

petit tournoi sur l’un des 

stades de Castelnaudary. En 

tout, une dizaine d’équipes 

étaient présentes ce jour là. 

Les locaux (en U13) ont 

donné une leçon de football à 

l e u r s  a d v e r s a i r e s . 

Malheureusement, on a pu 

déplorer le comportement 

peu sportif de certains 

joueurs d’U15. En effet, le 

match Delteil-Bram a dû être 

interrompu suite à des 

tensions entre les deux camps. 

  On enchaîne avec les 

nageurs qui étaient à 

Grazailles, le collège de 

Carcassonne. Delteil et 

Grazailles étaient présents ce 

jour là. Tout le monde a fait 

le relais sur 20 minutes puis 

les 5ème, les 4èmeet les 3ème ont 

fait le 800m. Les 6èmes ont fait 

le 400m. On peut distinguer 

les 4èmes du collège Delteil qui 

ont fait une belle prestation. 

  Le 29/11/17 les benjamins 

de l’U.N.S.S. Rugby étaient à 

Narbonne au stade de l’amitié. 

Il y avait 3 équipes : le collège 

Jules Ferry de Narbonne, le 

collège de Coursan et Limoux. 

Delteil a gagné un match 

contre Jules Ferry et puis 

Coursan s’est imposé face à 

Limoux. Coursan a confirmé sa 

place de 1er et de favori. En ce 

qui concerne les minimes, 

ils ont également affronté 

Narbonne et Coursan.  

 A retenir, la plus que 

satisfaisante prestation de 

Limoux qui a gagné tous 

ses matchs. 
 

Victor BUORO 

Les résultats des compétitions… 

Interview de Mr BRETZNER : BRETZNER C’EST… SUPER ! 

M. Bretzner aux commandes d’un raft 
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 Le vendredi 24 novembre à 18h30 2017 a eu lieu la 19ème remise des trophées des sports au 

gymnase l’Olympie de Limoux. Quelques trophées d’honneur ont été distribués comme par exemple : 

trophée du fair-play, trophée du sport scolaire, trophée collectif, trophée du conseil municipal, trophée 

du maire, trophée des bénévoles, trophée de l'arbitrage, trophée de l'entraîneur, trophée de la commission 

des sports, super-trophée individuel. En ce qui concerne le collège, voici quelques extraits en exclusivité 

des meilleurs moments : En natation, deux équipes du collège ont gagné leur billet pour le championnat 

régional en mars 2017. Pour la remise des trophées, l’équipe n°1 de la section a terminé 1ère au 

Championnat départemental. 

Remise des trophées des sports 

En ce qui concerne la natation : deux équipes du collège se sont qualifiées au Championnat régional de natation 
par équipe en mars 2017. L'équipe n°1 de la section sportive du collège s'est classée 1ère au Championnat 
Départemental par équipe et 3ème lors du Championnat régional à Saint-Jean-de-Védas, près de Montpellier le 15 
mars dernier. Notons l'obtention du diplôme de jeune officiel régional pour deux d'entre eux mais aussi 7 validations 
départementales pour les plus jeunes de la section. Voici la liste des élèves en natation : 

1.Théraulaz Mareeva 

2.Ozenne Tristan 
3.Gonzales Emma 

4.Escande Louis Baptiste 

5. Tejada Paul 

6. Combes Tristan 

7. Pontie Thomas 

Et en Jeunes Officiels : jeunes juges régionaux validés 

1. Gonzales Fanny 

2. Frattale Khalil 

En ce qui concerne la gymnastique : l'équipe 1 et l'équipe 2 ont respective-

ment pris la 1ère et la 2ème place des championnats départementaux qui ont eu 

lieu à Limoux le 1er mars (sur 15 équipes engagées) et se sont toutes les deux 

qualifiées pour les championnats d'Académie qui ont eu lieu à Béziers le 29 

mars. L'équipe 1 finit à la 2ème place et échoue de très peu pour la qualifica-

tion aux championnats de France. L'équipe 2 quant à elle finit 5ème (12 équi-

pes en compétition). 

Voici la liste des élèves en gymnastique :  

équipe 1 : BARBOTEAU Camille, FRUGIER Laura, GUSTIN Lili Rose,  JEAN Mélodie 
équipe 2 : ALESINA Camille, DESVEAUX Mathilde, LANDAUER Flavy, MONELL Alice, SIMON AHAQAR 
Dounia 
Ainsi que les 4 jeunes officiels qui ont obtenu la certification académique : BENAVENT Fanny, EL KARFADI 

Imane, GABORIAUD Anouk, MOUTON Alexandra. 
 
JOLLY Cloé et TAILHAN Amandine faisaient également partie de l'équipe 1 mais l'une était blessée et l'autre en 

voyage scolaire et n'ont de ce fait pas pu participer aux championnats 

d'Académie. 

En ce qui concerne le kayak : 

Ces élèves sont champions d'académie par équipe : Milan Jumelle, 
Romane Charayron, Alexandre Tailhan, Florian Gely, Clarisse Olcina, 
Costello Onawa. Jeune Officielle : Malice ZWILLER. Ils ont de ce fait 
décroché la qualification pour les championnats de France qui ont eu lieu à 

Pau. 

Equipe aux championnats de France à Pau : Jumelle Mylan, Charayron Romane, Tailhan Alexandre, Gely Florian. 
L’équipe se classe 10ème sur 14 en catégorie collège établissement. 
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K-pop, J-pop, C-pop ! 

Mais c’est pareil, non  ?  
 

 Pour les fans de ces « genres » de musique, les phrases comme « Mais c’est bon, k-pop, j-
pop, ce sont des chinois qui chantent alors y a aucune différence ! », sachez que NON, il y a bien 
une différence. 
En fait, les lettres qu’on met devant « pop » c’est pas pour faire joli, mais pour dire dans quelle 
langue est chantée la chanson. K-pop est l’abreviation de « Korean Pop », J-pop de « Japanese 
Pop » et C-pop de « Chinese Pop ». Donc, vous pouvez dire que ce sont des chinois qui chantent 
dans le cas de la C-pop, mais pour les deux autres, ce sont majoritairement des coréens et des 

japonais. Même quand le chanteur est chinois ou japonais d’origine, s‘il chante en coréen, c’est 
considéré comme de la K-pop et non de la C-pop ou J-pop. 
 D’ailleurs, en parlant de cela, le « Pop » après la lettre qui désigne la langue de la chanson est juste 
pour faire genre. C’est pas que de la musique pop, il peut y avoir du rock, rap, electro, balades tristes 
etc… Ma théorie est qu’on dit «Pop » car on avait trop la flemme de dire « musique d’origine coréenne / 
japonaise/ chinoise » et que « pop » allait rendre le truc plus 
accrocheur.  
 
 Pour ceux qui aimeraient découvrir  ce genre de musique : 
K-pop : C’est ce que j’écoute le plus, donc je peux vous conseiller des 
groupes (car il y peu d’artistes solo) comme Big Bang, EXO, BTS, Ikon 
du coté de garcons, et chez les filles, on a 2ne1, Girl’s Generation, Red 
Velvet, Black Pink… 

J-Pop : Regardez des animés, les 
musiques des intros feront l’affaire. 
Je vous conseille de regarder des 
animés comme « Tokyo Ghoul », « One punch man » « death 
note »… 
C-pop : J’ai deux artistes en particulier qui me viennent en tête, 
c’est Luhan de EXO et Jackson de GOT7. Maintenant ils font des 
chansons principalement en chinois, d’où ils sont originaires. 
Voilà, j’espère avoir éclairci cette zone de la musique asiatique, et je 
suis ravie d’avoir aidé. 

Boys Band Big Bang  

Boys Band BTS  
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Le cross nous dévoile ses 

pépites Limouxines 
 

 Le 22 novembre 2017, les 

participants du cross se livraient une 

bataille sans merci à Carcassonne. 

Les benjamines filles ont entamé la 

compétition. La meilleure classée de 

la course a été Louise Taudou 

(5ème2) qui a terminé 19ème sur 123. 

Ensuite les benjamins garçons se 

sont lancés à l’assaut de la ligne 

d’arrivée. Paco Izart est arrivé 15ème. 

Enfin les minimes garçons ont 

clôturé cette merveilleuse rencontre 

plus que sportive. A retenir, la 

magnifique prestation de Rayan 

Rabit qui a terminé l’étape 10ème du 

général et 1er du collège. 
Victor BUORO 

C’EST PARTI POUR LE SKI !!! 

Pour l’organisation, et les 

questions que vous vous 

posez, c’est l’article qu’il 

vous faut ! En janvier et 

en février, le collège 

partira sur les pistes de 

Bonascre, 

accompagné des 

professeurs de sport 

et d’autres 

enseignants. 

 Cocorico ! Le 

réveil sonnera à 8h et à 9h, 

tout le monde sur les pistes. 

Rendez-vous à midi pour le 

repas au Tarbesou puis à 

nouveau ski de 13h30 à 

16h30. Le dîner à 19h30 et 

enfin le coucher à 22h. Bien 

sûr toutes les classes seront 

mélangées ! 

Les sorties ski sont riches en 

émotion. M. Bon apprécie 

particulièrement ce sport par 

« la vitesse que l’on 

peut atteindre » et 

les « beaux paysages 

de montagne » . 

 Côté loisirs : 

tables de ping-pong et 

questionnaire de technologie 

sont mis à disposition des 

élèves. En clôture du séjour, 

l’incontournable soirée Disco. 

 Souhaitons beaucoup de 

poudreuse et du soleil... 
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DETROIT, UNE VILLE QUI RETRECIT ! 

L'ancienne usine automobile Packard est devenue une friche industrielle  
à cause des délocalisations ! 

En 1941, l’Usine 
Packard fabrique 
des voitures. 
 
D’abord, on voit au 
1er plan une ligne 
de voitures qui 
s’étend jusqu’à 
l’arrière plan.  
 
Au plafond de 
l’image, on voit 
plusieurs tuyaux 
et éclairages puis 
sur le mur de 
gauche plusieurs 
fenêtres intactes.  
 
Au 2nd plan, on voit 
également un petit 
ponton. 
 

Ensuite, en 2013, 

l’usine n’est plus 
qu ’u ne  f r i c he 
industrielle qui 

s u b i t  l a 
délocalisation et la 

crise économique. 
 
On ne voit plus que 
des débris à la 
place de la ligne de 
v o i t u r e ,  d e s 
fenêtres brisées et 
des toits en tôle 
e f f o n d r é s  a u 
niveau du 2nd plan.  
 
Le plancher est 
ravagé, les tuyaux 
sont tombés et les 
murs sont graffés. 
 

 

 

Finalement, Détroit a subi les effets de la mondialisation (la ville est passée de 2 millions 
d’habitants en 1950 à 700 000 en 2016) et du chômage causés par la délocalisation (de 300 000 

travailleurs dans l’automobile en 1960 à 25 000 travailleurs en 2014). 
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 LA GROTTE DE NIAUX, UN JOYAU PREHISTORIQUE 
 

 Nous avançons ce mardi 21 novembre à la lueur de la torche électrique. Nous avançons d’un 
pas hésitant car le rocher glisse, sur une distance de 1000 mètres. Nous avançons pour mieux 
reculer le temps vers un rendez-vous mystérieux 
avec notre ancêtre l’homme de cro-magnon qui a su 
aller au fond des galeries de Niaux pour nous 
transmettre son message artistique : peindre des 
bisons, animaux de la faune magdalénienne. Le 
parc préhistorique.  

 Dans le parc, nous visitons les grands animaux de 
cette époque et nous lançons des sagaies. Nous 
essayons de peindre à notre tour des animaux anciens 
sur une paroi reconstituée. C’est un voyage instructif au 
cours duquel nous avons bien profité de cette partie de la 
Haute Ariège. 
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 Le vendredi 24 novembres 2017, quatre classes de 4ème sont allées à l'espace CATHARE de Quillan 
pour voir le spectacle : « BAAANG » joué par le Concert impromptu. Cinq personnages sur scène avec cinq 
instruments à vent, créent un lien entre la BD, le dessin d'animation, l'écriture, la chorégraphie et la musique. 
A la fin du spectacle, il y a eu un échange intéressant entre les artistes et les élèves. Voici quelques 
questions préparées en Education musicale et posées par les élèves à la fin du spectacle : 
 
- Depuis combien de temps pratiquez-vous les instruments de musique ? 
Le plus âgé des artistes a répondu 46 ans. 
 
- Quand avez-vous fait votre première représentation 
de « BAAANG » ? 
« Ici avec vous et on vous remercie de votre attention 
particulière. Le spectacle c'est un échange entre le 
public et les artistes. » 
 
- Pourquoi ça s'appelle «BAAANG» ? 
« Car c'est construit autour des onomatopées. » 
 
- Avez-vous improvisé ? 
« Oui juste une toute petite partie à la clarinette. » 
 
- Est-ce que c'est bien payé ? 
« Nous vivons d'amour et d'eau fraîche et c'est un peu cela. On est très très riches intérieurement mais pas 
monétairement. Nous aimons beaucoup ce que nous faisons et l'argent ne nous importe peu, en plus on n’a 
pas le temps de le dépenser... » 
 
- Quels sont les avantages de ce métier ? 
« Pour nous, les voyages, les rencontres, pas de routine... » 
 

Article à suivre dans le prochain journal :  
le concert impromptu en résidence au Collège Joseph Delteil avec les 4ème et l'orchestre du collège. 
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Origine du projet 
 

Deux professeurs du lycée J.RUFFIÉ de Limoux sont venus nous proposer de réaliser des pots 
à crayons et des sablés. Le lycée souhaitait les offrir aux membres du jury de la Start Up. 

 
 La commande était de 40 pots à crayons et environ 300 biscuits sablés à livrer le 17 octobre 
2017. 

 

 

Le pot à crayons : 
 

Il devait être en argile de dimensions 85 x 60 x 70 et 5mm 
d'épaisseur. Il devait contenir de la fausse herbe pour pouvoir 
planter les crayons, Start Up voulant dire « jeunes pousses » 
en anglais, c'est pour cette raison que le lycée a demandé de 

l'herbe. 
 

En premier nous avons 
cherché sur internet des 
sites marchands d'herbe en 
plastique. Suite à des 
problèmes de stock, nous avons dû commander du buis en 
plastique. 

L'assemblage de tous les éléments demandait de la précision et 
de la concentration. 
 
 

PROJET « START UP » LYCEE J. RUFFIÉ 
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Les sablés : 
 

La commande était de cuisiner des sablés sans gluten. Nous avons 
cherché des recettes sur internet et nous avons comparé les 
recettes choisies puis nous en avons sélectionné une. 

Nous avons travaillé avec différents types de farine (Maïzena, 
Farine de châtaigne, Farine de pois chiche, Farine de riz, Farine 
sans gluten, Farine de blé) puis on a préparé et dégusté les 
biscuits. 

Lors de la préparation, les biscuits avaient des couleurs 
différentes (jaune, marron et blanc). 

Les pâtes collaient plus ou moins en fonction de la farine, certains gâteaux gonflaient davantage. 

A la dégustation, les biscuits à base farine de pois chiche et de 
farine de riz n’étaient vraiment pas délicieux. Ceux à la farine de 
châtaigne étaient bons mais ne convenaient pas à la majorité des 
personnes ayant goûté. 

Ceux à la farine sans gluten étaient fragiles et s’effritaient très 
facilement. Ceux à la maïzena étaient pâteux en bouche et 
donnaient soif. 

Les meilleurs étaient ceux à la farine de blé. 

Nous avons ensuite calculé le prix de revient de chaque recette. 

Les plus chers étaient ceux à la farine de châtaigne, la farine de 
pois chiche, la farine de riz, la farine sans gluten et enfin à la Maïzena. 

La préparation la moins coûteuse était celle à la farine de blé. 

 
Suite à la visite du client, les représentantes du lycée ont validé la recette des sablés à la farine 
de blé. Elles nous ont demandé six gâteaux de formes différentes par sachet. Les formes étaient : 
le cœur, la goutte d'eau, le papillon, la grande et la petite fleur, et enfin l'étoile. Nous avons dû 
produire 50 sachets de 6 gâteaux sablés. 

Emballage des biscuits dans les sachets : 

- mise des 6 biscuits dans les sachets 

- fermeture du sachet avec des agrafes 

- collage de l'étiquette sur chaque sachet 
 

Nous avons préparé 50 sachets vendus (4€ le sachet) 
et 40 pots (8€ pièce). On a récolté 520€. Avec cet 

argent, nous sommes allés visiter la cité de l’Espace à 
Toulouse ! 
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LES ORDINATEURS DE GAMING 
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 Les ordinateurs basiques sont faits pour travailler, jouer à des petits jeux ou aller 
sur internet, alors que les ordinateurs de gaming sont plus faits pour les jeux video. 
L’ordinateur d’un gamer possède une carte graphique qui sert à améliorer le graphisme 
de l’écran. Il a aussi un processeur qui fournit la puissance de l’ordinateur. Par exemple, 

il y a Intel core i3, i5, i7 ou Intel core i9. On a besoin d’avoir un 
processeur puissant pour jouer parce qu’il y a des jeux très lourds 
qui demandent beaucoup de puissance. Si le processeur n’est pas 
assez puissant pour le jeu, ça peut faire des bugs. Vous n’aurez 
pas une bonne qualité car il n’y aura pas beaucoup d’images par 
seconde. Pour avoir un bon ordinateur de gaming, il faut mettre 
entre 900 euros et 7000 euros.  
 En conclusion, acheter un ordinateur de gamer surpuissant 
pour ne pas jouer, ça ne sert à rien ! T
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 Aujourd’hui, grâce à internet, on peut 
découvrir de nouveaux métiers comme 
webmaster pour créer des sites internet 
mais aussi youtubeur. L’idée, quand on est 
youtubeur, c’est de faire des mises en 
scène avec de l’humour pour divertir les 
gens et pourquoi pas, devenir célèbre. 
 Alors comment devenir youtubeur ? 
Tout d’abord, il faut une chaîne Youtube et 
puis il faut avoir du bon matériel 
informatique. Un appareil photo pour filmer 
par exemple, mais aussi un logiciel de 
montage, un ordinateur de gaming ou 
basique, un casque-micro, une souris et un 
clavier. 

  On peut alors faire des jeux, des 
blagues, des lives, des tutos de bricolage, 
de cuisine ou de maquillage par exemple. 
Mais il faut savoir que devenir youtubeur, 
ça demande beaucoup de temps ! 

LE METIER DE YOUTUBEUR 
T

e
x
te

 é
cr

it
 p

a
r 

C
lé

m
e

n
t 

e
t 

D
y
la

n
  

Voici un chemin de 
calcul ! 

 
Commencez au nombre 5 
et finissez par le nombre 

11. Il faut faire des 

additions pour obtenir la 
somme de 52 en passant 

parmi les nombres du 
tableau.  

 
Attention ! Vous ne 

pouvez pas repasser 
deux fois par les mêmes 

nombres.  
Bon courage ! 52 


